



凜燐一閃
まき誇り個性！見せつけら凜！~

好文

第127号

令和6年7月19日

〈発行所・発行人〉

熊本県立第一高等学校

好文会

皆さん、体育部門お疲れ様でした。今年の体育部門は例年と違うことが多く、トラブルもありましたが、皆さんのおかげで大成功することができました。一人一人が自分の役割を見つけ、ひたむきに取り組んでおり、その姿は「凜」そのものでした。生徒会が必死で準備した競技を皆さんが全力で楽しんでいるのを見て頑張って良かったと心から思いました。この感動はみんなで勝ち取ったものです。最高の体育部門をありがとうございました！

生徒会 体育専門委員長

衛藤 優志



体育部門お疲れ様でした！本番まで準備をする時間が少な
く大変な中でも、応援団やパネルリーダーの皆さん
が協力して、団をまとめ引っ張っている姿がとても印象的でした。
また、当日の係の仕事を全うしてくれた部活動の皆さんや、生徒会
の話を聞いて臨機応変に動いてくれた生徒の皆さんなど、一
高生みんなのおかげで、今年の体育部門も大成功したと思
います！また、今年度の体育部門のテーマであった「凜燐一閃」
のように、一高生一人一人の笑顔が燐々と輝いた
体育部門になったのではないかと思います。
一高生みんなのおかげで最高の体育部門になりました。
本当にありがとうございました！

生徒会 総務委員長

鹿子木 希



「志高く」

～自らの夢の実現に向け、最後まで
あきらめずに挑戦しうる一高生の育成～



校長 中川 泰

好文会の皆様には、日頃から本校の教育活動にご理解とご協力をいただいておりまして、心より感謝申し上げます。4月に本校第31代校長を拝命し、人吉高校より赴任しました中川泰（やすし）と申します。歴史と伝統ある第一高校での勤務を大変うれしく、エネルギー溢れる生徒、先生方と一緒に力を合わせて頑張っていきたいと思っていまます。どうぞよろしくお願ひいたします。

第一高校での勤務を大変うれしく、エネルギー溢れる生徒、先生方と一緒に力を合わせて頑張っていきたいと思っていまます。どうぞよろしくお願ひいたします。

第一高校の新たなスタートと位置づけ、不易と流行を十分に見極め、伝統を重んじるとともに、改善すべきところは積極的に改善し、本校の今後の益々の発展に向けて生徒と共に汗をかき、精一杯頑張りたいと強い決意であります。

一昨年の法改正により、成人年齢が20歳から18歳に引き下げられました。お子様は本校在学中に成人を迎えることになります。社会に巣立つ前に、成人としての、自覚と責任を持たせることも必要になります。何分、高校生という多感な時期においては、戸惑ったり悩まされたりされることもあるうかと思いまして、どうぞよろしくお願ひ申します。

昨年は、新型コロナウイルス感染症が5類へ移行したことを受け、3年あまり続いたコロナ禍が収束し、少しずつではありますが日常生活を取り戻すことができました。好文会の活動についても、これまで自粛していた行事を再開することができました。

さて、ここ最近の世の中を振り返りま

すと、これまでになく時の流れが早

く、様々なことが起きていると感じま

す。地元熊本では、台湾企業TSMCの進出により熊本経済の大きな転換期を迎えています。不動産価格の上昇は「半導体バブル」とも言われ、周辺市町村へのプラスの影響がある反面、人材不足による地元企業への影響、工業用地の確保による農業への影響などの問題も表面化

しています。このような大きな変化の中にこそ大切なのは何なのでしょうか。それは、時代に取り残されることがないよう、目の前の一日一日を大切にし、日々の成長を意識することだと考えます。

一日一日の積み重ねが大きな変化を生み、自身を成長させることを再認識してみましょう。親である私たちが今まで、「一日一生～今この時を大切に～」とおもなっていましたが、今年度の活動スローガンは「一日一生～今この時を大切に～」とさせていただきました。

このような思いのもと、日々限られた時間を大切にし、感謝しながらこの一年好文会の活動を務めてまいりたいと考えています。保護者の皆様におかれましては、高校生の保護者という「今」を大切に感じていただきながら好文会の活動にご協力をいただけましたら、これ以上に嬉しく思います。お子様の健全な育成のために、保護者の皆様と私どもが、しっかりと同じ気持ちで連携していくことがとても大事だと考えております。

結びに、好文会の皆様のご健勝を祈念申し上げますとともに、重ねて皆様のご支援、ご協力をお願いしまして、ご挨拶といたします。

「一日一生」

～今この時を大切に～



好文会会長 石坂 公一

してきています。このような大きな変化の中にこそ大切なのは何なのでしょうか。それは、時代に取り残されることがないよう、目の前の一日一日を大切にし、日々の成長を意識することだと考えます。一日一日の積み重ねが大きな変化を生み、自身を成長させることを再認識してみましょう。親である私たちが今まで、「一日一生～今この時を大切に～」とおもなっていましたが、今年度の活動スローガンは「一日一生～今この時を大切に～」とさせていただきました。

日頃より、好文会の活動にご理解とご協力を賜りまして、誠にありがとうございます。先日の総会にて、皆様のご審議のもと令和6年度の会長に就任す

ることになりました。微力ではあります

が、一年間誠心誠意務めてまいります

ので、どうぞよろしくお願ひ申します。

昨年は、新型コロナウイルス感染症が5類へ移行したことを受け、3年あまり続いたコロナ禍が収束し、少しずつではありますが日常生活を取り戻すことができました。好文会の活動についても、これまで自粛していた行事を再開することができました。

さて、ここ最近の世の中を振り返りま

すと、これまでになく時の流れが早

く、様々なことが起きていると感じま

す。地元熊本では、台湾企業TSMCの進出により熊本経済の大きな転換期を迎えて、不動産価格の上昇は「半導体バブル」とも言われ、周辺市町村へのプラスの影響がある反面、人材不足による地元企業への影響、工業用地の確保による農業への影響などの問題も表面化

しています。このような思いのもと、日々限られた時間を使

いながら、好文会の活動にご協力を

していただけます。

日頃からお世話になっております

保護者の皆様、ありがとうございました。

第一高等学校の今後の益々のご発展と、

子ども達の貴重な高校生活が実りある

ものになりますことを心よりご祈念申

し上げまして、私の挨拶とさせていただ

きます。

最後になりますが、歴史と伝統ある

第一高等学校の今後の益々のご発展と、

子ども達の貴重な高校生活が実りある

ものになりますことを心よりご祈念申

し上げまして、私の挨拶とさせていただ

きます。

第一高等学校の今後の益々のご発展と、

子ども達の貴重な高校生活が実りある

ものになりますことを心よりご祈念申

し上げまして、私の挨拶とさせていただ



PRIDE OF DATSCHI

全国総文出場

書道部

今一番大切なのは自分らしくいふこと

バントワーリング部

バントワーリング部のパレードで街中が華やかに

文芸部

人生が夢をつくろんじやない夢が人生をつくろんだ

放送部

強くなつた結果が数字に表れて嬉しい

南九州大会出場

陸上部

僕を負かすことができるは僕だけだ

サッカー部

努力すれば報われる?違う。報われるまで努力するんだ。

野球部

自分には伸びしろしかない

卓球部

今この一瞬だけ、今日一日だけ、頑張ろうを繰り返してきた

男子ソフトテニス部

私はできる!私は勝てる!

水泳部

立ち向かえ!その1秒が己の一生の道

剣道部

できるまでやればできる

男子バスケットボール部

諦めたらそこで試合終了!

個人戦全国大会出場

真・善・美 弓は心で引くのだ

女子バレー部

「楽しい」こそが「最強」だ!

女子テニス部

大事なのは本気だったかどうか

バドミントン部

やっぱり!バドミントンが好き!

弓道部

夢叶うまで泣かない

女子バレーボール部

一所懸命

男子テニス部

ソフボーラー部

全国大会出場

ウエイトリフティング部

なぎなた部

15年ぶり頂点へ

**第52回熊本県高校総合体育大会
第36回熊本県高校総合文化祭**

それぞれの想いを胸に闘った高校総体
夢中になって頑張ったあの日
もう嫌になって辞めたくなったあの日
どんな時も仲間がそばにいてくれた
自分のために、みんなのために、後悔のない日にするために
全力で戦ったそんな一高生へ、
各スポーツ界の名言を添えて称えます
お疲れ様!そして!次のステージへさらにはばたけ!

なぎなた部 インターハイ、九州総体出場
弓道部 インターハイ、九州総体出場
ウェイトリフティング部 インターハイ、九州総体出場
陸上部 南九州大会出場(競歩・やり投げ・棒高跳び)
インターハイ出場(競歩)
女子バスケットボール部 熊本県高校総体3位
放送部 NHK全国高校放送コンテスト出場、
全国総文熊本県代表
書道部 全国総文熊本県代表

読者の広場

初めてのお弁当!!

1学年保護者の愛情たっぷりのお弁当をのぞいてみました!

#夕飯と一緒に許してタコライス
#フルコギサンド弁当
#がつりハンバーグ
#がつりスタミナ重視
#速攻普段の15分弁当!
#ありがとう冷食
#午後も頑張れ!応援弁当
#のせるだけささみカツ&こっそりなす
#キャラ弁?w

Ranking 一高生に聞いてみた! お弁当に入れて欲しい おかずベスト3

Ranking	おかずベスト3
1位	唐揚げ
2位	玉子焼き
3位	ハンバーグ

#男子弁 #がつりスタミナ重視 #パパ弁 #昼練のときはおにぎり

熊本城マラソンボランティア

熊本城マラソンでは、今年も約300人の一高生がボランティアに参加

2月18日に開催された熊本城マラソンでは、今年も約300人の一高生がボランティアに参加しました。朝6時からランナーの荷物保管や、スタート地点・二の丸広場などで応援とサポートに励みました。また家庭科クラブでは、「走る」にかけて「はしづくろ」を作るなど、願掛け応援も。ユニークなアイディアもさすが一高生!

6月11日～13日の3日間、お昼休みに現在改修中の教室棟を127人が見学しました。普段はシートで囲ってあり、中の様子は見えないのですが、今回は特別に熊本県の職員さんと工事業者の方々に案内していただきました。初めて見る教室棟に興味津々の一高生。モデルルームもあり、新しい校舎がますます楽しみに!将来工学系や建築学科を志望する生徒にとっては夢のような時間だったのではないかでしょうか。来年の完成が待ち遠しいですね。

教室棟現場見学ツアー開催!

編集後記

今年度は昨年度より3人増えて、31人で広報委員会がスタートしました。広報委員の活動は大変と思われがちですが、推し活と似ていて、一高生応援団として、それぞれが撮影や取材を楽しみながら活動しています。今年は男子と女子の比が半々になるなど、歴史的な年でもあります。活動に楽しみを感じています。記憶に残る1年となるよう、また皆様に楽しんでいただける1冊となるようメンバー一丸となって取り組んでまいります。今後も取材等へのご協力どうぞよろしくお願ひいたします。

広報委員長 高谷 雅子

熊日新聞コンクール高校PTA新聞

今年度も熊日新聞コンクールにおいて、「熊本県公立高等学校PTA連合会賞」を受賞することができました。取材・撮影にご協力くださいました皆様に感謝お礼申し上げます。



1学年思春期保健講演会

6月12日 3人の講師をお招きし、人間関係を安全に築く上で大切なお話がありました。また暴力・いじめ・ハラスマントを防ぐことやプライベートパーティを守ること、性行動のルールについて具体的にお話くださいました。今回の講習会で学んだことを生かして、色々な人と良い関係を築けていくといいですね。貴重なご講話をありがとうございました。



グットピ2 新入生集団宿泊研修

4月10日から2泊3日で、南関町ホテルセキアにて新入生集団宿泊研修が行われました。入学して2日後の、まだ緊張感いっぱいの時でしたが、笑顔でバスに乗り込み、元気に出発しました。学習時間以外にも、部活動のDVD鑑賞、クラス対抗合唱コンテストやモラル講話、質問じゃんけん、交通安全について、などなど、新入生が学校に馴染めるように工夫されたプログラムでした。帰宅した1年生からは、3日間楽しかった!友達ができる!校歌が歌えるようになった!長縄楽しかった!部活動楽しみ!の声が聞かれました。研修の楽しい思い出も増えたようで良いスタートとなりました。同行して下さった先生方大変お世話になりました。



グットピ4 おはよう! 朝の挨拶運動

朝7時半。正門前で挨拶を続ける先生がいます。第一高校10年目の増田先生。なんと10年前に赴任してきたその日から、この挨拶運動を続けていらっしゃる。夏の暑い日も、冬の寒い日も、雨の日も欠かすことなく立ち続け、一高生が登校するのを楽しみに待っています。いらっしゃいます。第一高校が大好きとおっしゃる増田先生。撮影日は教育実習期間でもあったので卒業生と4年ぶりに会話をしたり、時計を見ながら【そろそろ時間だぞー】と促したりコミュニケーションも欠かしません。「おはようございます」と声を出して挨拶してくれる生徒には「返事してくれてかわいいでしょ?」と父親のように微笑む増田先生。朝この時間に立ち続けることがどれだけ大変か、保護者としては感謝しかありません。朝、先生を見かけたらぜひ元気に「おはよう!」と声かけてみてくださいね。



グットピ1 校内合唱コンクール

令和6年3月21日、体育館にて開催された合唱コンクール。1年かけて、ゆっくりと着実にクラスを構築し、絆を深めてきた仲間との合唱。清く澄んだ歌声には、青春という言葉がぴったりでした。短い期間で練習するのはとても大変だったと思いますが、どのクラスも素晴らしいかったです。その中で順位を決めるのは先生泣かせかもしれませんのが、最優秀賞は1年9組と2年1組でした。おめでとうございます!

合唱は達成感や協力、自発的行動によるものになるとの研究結果もあるようです。他にも、集中力が養われたり、IQの向上など、様々な良い効果があるとのこと。来年も楽しみにしています!



DAIICHI グットピ Good Topics

グットピ3 一高生きり人【防災士】

多才でいろんな一面を持っている一高生。学校外での意外な一面を紹介したいと思い、きらりと光る一高生を取材しました!

小学6年生の時に防災士の資格を取得した渡邊さん。いざという時に、人のために動ける人になりたい、と。大雨の日には避難所の運営のお手伝いや、防災についてクラスメイトに講義を行なながら、内閣府事業の世界津波サミットに出場します。また、「ぼうさいこくたい2024in熊本」にもエントリーし、一緒に活動してくれる仲間を募集しています。今後は熊本地震を知らない世代の子たちに伝える活動もしていきたい、と夢を語る姿は頼もしい限り。今後の渡邊さんの活躍にも期待しつつ、一人一人が、日頃から防災の意識を持ち、家族で話し合いをしながら備えることから一緒に取り組みましょう。



グットピ5 音楽でつながる熊本・台湾

6月19日、県立劇場にて台湾を代表するオーケストラによるコンサートが開かれ、第一高校音楽部が友情出演しました。さくらさくら、荒城の月などを披露し、1曲は中国語での合唱でした。

練習時間はわずか1ヶ月。短い期間に一生懸命取り組んだ成果が発揮され、熊本と台湾が音楽によって一つになった時間でした。音楽部は熊本のみならず、九州・全国での活躍もめざしく、今後の活躍にも目が離せません。



生徒指導主事 増田良治

防災士仲間募集中!



2年2組 渡邊虹童

freshmen

おじゃましま～す！

初々しい笑顔がまぶしい1年生！

何事にも挑戦する気持ちをもって高校生活を充実させてほしいですね。

学年テーマ「挑戦」



1の5

辻倫玖先生

英クラはとても仲が良く、休み時間には歌のコンサートが開かれたり、授業中は意見交換にのめり込んだり、個性あふれるクラスです。英クラだからとは、もう言わせんぞ♡



1の6

林田潤先生

こんにちは！1年6組です。私たちは、日頃から賑やかで笑顔あふれる学校生活を送っています。文武一道を目指して、1年間クラス全体で協力し合っていきます！



1の7

酒井みどり先生

1年7組は個性豊かで元気な明るいクラスです。酒井先生、立場先生とともに、みんなで助け合いながら文武一道を目指して頑張ります！



1の8

本山幹子先生

1年8組はとても元気で、クラスメイト同士仲が良いです。本山先生と早船先生のパワフルさを見習い、一生懸命物事に取り組んでいきます。



1の9

原口琢磨先生

1年9組はクラス全員のこころというときの団結力が持ち味のクラスです。みんなで互いに助け合えるようなクラスを目指していきます！



1の1

渡邊伸一先生

私たち1年1組は、笑顔の絶えない元気なクラスです。授業も行事もすべてがNO.1のクラスを目指して渡邊先生と豊永先生のご指導のもとクラス一丸となって頑張ります！



1の2

鬼塚忠孝先生

1年2組は、男女ともにとても元気がよく、賑やかなクラスです。その活気を生かして、一高生としての誇りを忘れず、今後の勉強や学校生活に全力で取り組みます！



1の3

田中和樹先生

1年3組は、勉強や部活だけでなく様々な行事にも全力で取り組むクラスです。田中先生、尾池先生のもと、すべての行事において1位目指して頑張っていきます！



1の4

吉村麻希先生

私たち1年4組は「お互いに声掛け合い、一致団結！」をモットーに毎日楽しく過ごしています。特にクラスの団結力に関してはどこのクラスにも負けません！